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OFFICES DE LA SEMAINE SAINTE
CONTACTS

COMMUNAUTÉ DE CARLEPONT

Père Guy-Marie Tavignot, vicaire
10 rue du Général de Gaulle 60 170 Carlepont
09 54 99 28 60 
pereguy-marietavignot@hotmail.fr
Permanence : vendredi matin de 10h à 12h

COMMUNAUTÉ DE GUISCARD

Père Benoît Lecointe, curé
306 rue du Château - BP 27 - 60 640 Guiscard
03 44 43 20 48 - 03 44 44 02 05
Maison paroissiale : 03 44 30 82 31
guiscard.paroisse@gmail.com
Permanences à la maison paroissiale, le samedi : 10h-12h

COMMUNAUTÉ DE LASSIGNY

Père Serge Hallette, vicaire
2 rue de la Basse ville 60 310 Lassigny
03 44 43 60 28 - 06 11 19 67 68
serge.hallette@sfr.fr

COMMUNAUTÉ DE NOYON

Père Benoît Lecointe, curé-archiprêtre
Responsable du secteur missionnaire
3 parvis Notre-Dame 60 400 Noyon
03 44 44 02 05 - 06 81 72 32 15 

Père Emmanuel Gosset, vicaire 

06 76 45 40 60 - emmanuel.gosset@oise-catholique.fr

Père Denis Raffray, vicaire 

paroissenoyon@gmail.com
Site Internet : http://noyon.paroisse.net
Permanences : Mardi et jeudi de 10h à 12h et de 15h30 à 18h
Mercredi de 15h30 à 18h. Vendredi et samedi de 10h à 12h

COMMUNAUTÉ OISE & MATZ  
(RIBÉCOURT-THOUROTTE)

Père Benoît Lecointe, administrateur
282 rue de Paris 60 170 Ribécourt
09 61 30 81 96
paroisseoiseetmatz@gmail.com
Site Internet : http://noyon.paroisse.net
Permanences : samedi de 10h30-12h 

Père Michel Mallet, prêtre au service de la communauté 
attachée à la forme extraordinaire du rite 
mmallet60@gmail.com

 ~SAINT-ÉLOI DU NOYONNAIS
Confessions : samedi 8 avril, de 10h à 
12h, cathédrale.
Rameaux. Samedi 1er avril : Bussy, 
18h30 ; Noyon cathédrale : 19h. 
Dimanche 2 avril : Ville, 9h30 ; Noyon 
cathédrale, 10h30 ; Salency, 11h.
Jeudi saint, 6 avril : cathédrale, 20h. 
Vendredi saint, 7 avril : chemin de 
croix, 15h, cathédrale ; office de la 
Passion, 20h, cathédrale.
Samedi saint, 8 avril : veillée 
pascale, 21h, cathédrale.
Dimanche de Pâques, 9 avril : 
cathédrale, 10h30 ; Baboeuf, 11h.

 ~  SAINT-FRANÇOIS D’ASSISE –  
OISE-ET-MATZ
Confessions : samedi 1er et 8 avril : 
10h à 12h – Ribécourt.
Rameaux. Samedi 1er avril : Thourotte 
(église), 18h30. Dimanche 2 avril : 
Ribécourt, 11h.
Jeudi saint, 6 avril : Ribécourt, 19h 
(messe des familles).
Vendredi saint, 7 avril : Machemont, 
19h (office de la Passion).
Samedi 8 avril : veillée pascale au 
Plessis-Brion, 20h.
Dimanche de Pâques, 9 avril : 
Ribécourt, 11h.

 ~NOTRE DAME DE LA 
RÉSURRECTION DE CARLEPONT

Rameaux. Samedi 1er avril : Tracy 
le Mont, 18h30 ; Dimanche 2 avril : 
Carlepont, 11h.
Jeudi saint 6 avril : Tracy le Val, 18h30.
Vendredi saint 7 avril : Chemin de 
croix 15h à Pontoise les Noyon
Office de la Passion – 18h30 à Caisnes
Samedi 8 avril : veillée pascale à 
Cuts, 21h
Dimanche 9 avril : Carlepont, 11h.

 ~  SAINTE-JEANNE-D’ARC  
DE GUISCARD
Confessions : samedi 8 avril, de 
10h30 à 12h, Guiscard.
Rameaux. Samedi 1er avril : Villeselve, 
18h30. Dimanche 2 avril : Guiscard, 
11h (messe des familles).
Jeudi saint 6 avril : Beaulieu-les-
Fontaines, 18h30.
Vendredi saint 7 avril : Maucourt, 
18h30.
Samedi 8 avril : veillée pascale à 
Guiscard, 21h.
Dimanche de Pâques 9 avril : 
Catigny, 11h.

 ~  SAINT-JEAN-BAPTISTE  
DE LASSIGNY
Confessions : vendredi 7 avril de 16h 
à 18h et samedi 8 avril, de 14h30 à 
18h, Lassigny.
Rameaux. Samedi 1er avril : Dives, 
18h30. Dimanche 2 avril : Lassigny, 11h.
Mercredi 5 avril : Cannectancourt, 
messe à 18h30 (sacrement des malades).
Jeudi saint, 6 avril : Crapeaumesnil, 
19h (messe de la Cène du Seigneur).
Vendredi saint 7 avril : chemin de 
croix, 15h à Lassigny ; office de la 
Passion, 19h, au Plessier de Roye.
Samedi 8 avril : veillée pascale à 
Fresnieres, 20h30.
Dimanche de Pâques 9 avril : 
Lassigny, 11h.

OrGUE ET POÉSiE
Vendredi 14 avril en la cathédrale 
de Noyon à 20h : spectacle «Orgue 
et poésie» avec la participation 
de la comédienne Brigitte Fossey 
et de l’organiste Marie-Sophie 
Cauchefer-Choplin.

2

missio  ~  AvrIL  2023  -  N U M É R O  3 9

12104 - Journal de Noyon
Page 2

ÉCOLE & COLLÈGE
NOTRE-DAME

Enseignement Catholique Mixte
de la Maternelle à la Classe de 3e

EXTERNAT - DEMI-PENSION - ÉTUDE - GARDERIE
5, rue de l’Abbaye St Eloi - NOYON
École / Collège : 03 44 93 27 10

www.institution-notredame-noyon.net

Electricité Générale
Automatisme - Domotique - Alarmes

Industriels et Particuliers
Installations /Dépannages

370 rue de l’église 60400 CAISNES
Tél. 03 44 09 73 37  - Port. 06 07 01 83 16
Mail : trouillet.dominique@wanadoo.fr - www.trouillet-electricite.fr

N° ORIAS : 07028812 - N° HABILITATION : 20.60.148 - 22.60.136 - 20.60.140 - 22.60.144

TRACY-LE MONT
03 44 75 28 59
Magasin et funerarium

COMPIEGNE
03 44 40 08 42
Magasin expo de monuments

NOYON
03 44 76 67 12
Magasin expo de monuments

CUISE-LA-MOTTE
03 44 85 71 46

Magasin

MAISON LANGLOIS
ETS BLASE-LANGLOIS

Aimer, c’est prévoir...
Vos dernières volontés sont uniques,

nos prestations aussi

Pompes funèbres
Marbrerie

Contrats obsèques

Permanence
décés

7j/7
24h/24

60400 NOYON
Tél. 03 44 44 02 56

1, place Bertrand Labarre

Les moussoirs chocolat



Du carême au temps de 
Pâques : chemin vers la vie

L
a liturgie de l’Église nous fait vivre chaque année les mystères de la foi. 
Or, le mystère parmi les mystères, c’est bien celui de la Croix et de la 
Résurrection du Seigneur. Qui nous amène chaque année à regarder en 
face le bien et le mal. Le mal, toujours présent dans notre monde, et le 

bien, toujours menacé, mais en définitive toujours victorieux, car c’est Dieu 
lui-même qui est amour.
Saint Maximilien Kolbe est un exemple sublime de cet optimisme chrétien, 
toujours lucide devant le mal, où il était plongé, lui qui chantait et faisait 

chanter avec lui ses compagnons de misère, dans la prison 
où ils attendaient de mourir de faim.

Le vrai discernement
Il nous faut demander à l’Esprit saint cette lumière du vrai 
discernement, qui nous fera distinguer plus nettement 
où est le mal, autour de nous et… en nous ! Car ce n’est 
pas seulement l’autre qui est méchant. L’homme est une 
«bonne» créature, comme nous le rappelait récemment le 
livre de la Genèse : «Et Dieu vit que cela était bon.» Mais 
tout homme est blessé par le péché, qui abîme la création 

tout entière. D’où l’invitation à s’approcher du sacrement du pardon, dans le 
temps du carême.
Ce vrai discernement nous aidera à mieux saisir en chaque situation où est 
le bien et où est le mal. À fuir la tentation d’un idéalisme qui essaie de nous 
faire croire que tout est parfait dans la nature, alors que nous savons qu’il 
y existe quantité de poisons. Quand on se promène en forêt, on met bien 
en garde ses voisins de ne pas manger toutes les baies qu’on trouve sur les 
buissons, aussi attirantes soient-elles ! Idéalisme qui parfois conduit l’homme 
à s’imaginer qu’il suffit de ne pas vouloir la guerre pour que celle-ci n’arrive 
pas. Ce qui est bien loin de l’ancienne sagesse pleine de bon sens qui nous 
dit : «Si tu veux la paix, prépare la guerre.»

Le bon combat
En effet, le bien, la paix, la justice, l’amour ne sont pas de bons sentiments, 
mais un combat permanent, auquel nous invite le Seigneur. Jésus n’a pas pris 
plaisir à être cloué sur la croix. Il est allé jusqu’au bout de ce travail d’amour, 
pour nous emmener tous avec lui, au-delà de la mort, jusqu’à la lumière et à 
la paix, dans la vie. À la suite des saintes Femmes, saint Jean a découvert le 
tombeau vide, au matin de Pâques. Et les Apôtres sont témoins vivants de 
son ascension glorieuse. On le croyait éliminé, c’est lui qui a gagné !
En 2023 encore, vivons notre Pâque avec la même lucidité, et la même cer-
titude qu’à travers tout cela, Dieu, par le Christ, nous conduit à la victoire, lui 
qui est amour.

«Oui, tenez bon (…) 
les pieds chaussés  

de l’ardeur 
à annoncer 

l’Évangile de la 
paix, et ne quittant 
jamais le bouclier  

de la foi (…)».
Lettre de saint Paul apôtre  

aux Éphésiens (6,14-16)

Pensée
˜

Père Serge 
Hallette
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«Jusqu’où accompagner la vie ?»
Voici trois témoignages de soignants, de médecin et de prêtre, qui peuvent nous aider  
dans la perspective du projet de loi sur la fin de vie actuellement en préparation.

«Nous avons tous besoin les uns des autres» 

L a loi Claeys-Leonetti définit bien 
les droits des malades en fin de 
vie. La priorité serait de déve-

lopper les soins palliatifs, ces lieux 
d’une grande humanité où le patient 
est au cœur du soin, où la prise en 
charge est globale et humaine, tant 
pour le patient que pour sa famille.
Le débat sur la fin de vie et le droit à une 
fin de vie libre et choisie continue de 
diviser les Français. Alors que plusieurs 
pays ont modifié leur législation depuis 
une dizaine d’années, le président de 

la République a lancé une large consul-
tation citoyenne sur la fin de vie, qui 
rendra durant ce mois de mars ses 
conclusions en vue d’un éventuel chan-
gement de cadre légal d’ici à la fin 2023. 
Après avoir auditionné de nombreux 
partenaires, M. Macron, pour donner le 
signal de départ, n’attendait plus que 
l’avis du Comité consultatif national 
d’éthique (CCNE), qui a rendu son avis 
le 13 septembre 2022 et accepte pour la 
première fois la possibilité d’une aide 
active à mourir.

Aussi stupéfiant que cela puisse pa-
raître, il n’a pas réussi à identifier une 
seule objection éthique au suicide as-
sisté et à l’euthanasie : les promoteurs 
de l’euthanasie ont trouvé un allié dans 
ce CCNE. Jusqu’alors, l’institution se re-
fusait à voir modifier la loi Claeys-Leo-
netti qui encadre la fin de vie en France. 
Adoptée en 2016, après une première 
version en 2005, elle interdit l’euthana-
sie et le suicide assisté, mais permet une 
sédation profonde et continue jusqu’à la 
mort pour des malades en phase termi-
nale et en très grande souffrance, dont 
le pronostic vital est engagé à court 
terme. 
Le comité, comme il l’avait fait précé-
demment, insiste aussi sur l’importance 
des soins palliatifs, soulignant que les 
débats sur la fin de vie ne doivent pas 
se résumer à la question de l’euthanasie 
ou du suicide assisté, même si la per-
sonne se dit libre, éclairée et réitère sa 
demande.
Alors que les soignants se battent pour 
soigner et sauver des vies, l’État décide 
de discuter de mort.

L ’ E U T H A N A S I E  A - T- E L L E  S A  P L A C E 

E N  S O I N S  P A L L I A T I F S  ?

De nos yeux de soignants, l’euthanasie est une demande de certains patients et 
parfois de familles en grande souffrance psychologique, physique voire même les 
deux. Le travail de l’équipe pluridisciplinaire de soins palliatifs est de tendre à faire 
disparaître ces mêmes souffrances afin d’apporter une meilleure qualité de fin de vie.
La souffrance physique tient une place importante dans notre prise en charge. Les 
patients sont souvent porteurs de douleurs chroniques, difficilement gérables au 
quotidien par des thérapeutiques traditionnelles. Celle-ci est liée à l’histoire du 
patient, avec qui nous travaillons en étroite collaboration pour la gérer. Une relecture 
de l’histoire de vie nécessaire.
Une souffrance physique qui peut engendrer une souffrance psychologique. La 
souffrance psychologique peut émerger d’une souffrance physique, d’une perte 
d’autonomie. Le sentiment de n’être plus rien, une charge, la peur de ne pas réussir 
à tout gérer avant la fin de sa vie et d’abandonner ses proches, parfois jeunes, est 
source d’aggravation de celle-ci.

Le patient au centre
Il est donc important que chaque personne de l’équipe soit à l’écoute, dans 
l’empathie, compréhensive avec le patient et sa famille dans leur histoire de vie. 
Le patient est au centre de la prise en charge. C’est un moment où le patient se 
reconstruit avec lui-même, en tant que personne et non en tant que malade. C’est 
parfois un temps de réconciliation.
C’est un temps pour reprendre goût aux petits plaisirs de la vie, en maintenant les 
habitudes de vie de chacun, sur le plan alimentaire, des hobbies ou simplement de 
pouvoir fumer. Mais c’est également un temps pour entamer de nouveaux projets, 
comme écrire un livre pour ses proches ou encore recevoir un sacrement : sacrement 
des malades, baptême, mariage.
De même, c’est un temps d’au revoir où le temps du deuil du patient et celui de ses 
proches est respecté et accompagné. Il s’agit donc non pas d’un lieu de mort où se 
passerait l’euthanasie, mais en réalité d’un lieu de vie.

Dominick Valck et Clément Savreux (infirmiers en Unité de Soins palliatifs)
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«lA viE EST BEAUTÉ, 
ADMirE-lA» 
C’est par ces mots que débute une prière 
attribuée à sainte [mère] Teresa de Calcutta. 
Que représente la vie ? Pour les chrétiens, la 
vie est un don de Dieu. Dieu est l’auteur de 
la vie humaine et de l’ensemble du monde 
créé. 
La vie humaine est un don de Dieu, que je 
dois accueillir, accompagner et protéger. 
Les différents Papes, qui se sont succédés, 
n’ont eu de cesse d’inviter à protéger la 
vie humaine de sa conception à son terme. 
Nous lisons dans la Bible : «Tu ne tueras pas» 
(Exode 20, 13 ; Deutéronome 5, 17).
Le terme d’une vie est marqué par la 
fragilité, parfois la maladie et la souffrance. 
Comment accompagner ? Comment réagir 
notamment devant la souffrance ? L’Église 
catholique invite à prendre soin de la 
personne, sans tomber dans un acharnement 
médical pour maintenir en vie une personne 
à tout prix. Elle promeut les soins palliatifs 
qui ont pour but de soulager autant que 
possible les souffrances d’une personne. 
Cette prise en charge de la personne, mais 
aussi de sa famille, permet de vivre d’une 
manière apaisée ce terme de la vie. 
L’Église invite à reconnaître que Dieu est 
l’auteur et le maître de la vie de l’homme. 
Elle défend et promeut la vie humaine. 
«La culture de la vie est le patrimoine que les 
chrétiens désirent partager avec tous. Chaque 
vie humaine, unique, constitue une valeur 
inestimable» (tweet du pape François, publié 
le 29 janvier 2021). 

Abbé Denis Raffray 
Prêtre accompagnateur du service  

diocésain de la pastorale de la santé

Donner la mort  
ne peut pas être un soin 

Parmi des soignants, des mises en garde 
se sont déjà exprimées, car donner la 
mort ne peut pas être un soin. Le soin 
s’entend comme une aide active à 
bien vivre, même sa fin de vie, dans un 
moment de solidarité et de fraternité, 
rajoutant de la vie aux jours et non des 
jours à la vie. Il est essentiel qu’une 
société apprenne à faire une place à 
la vulnérabilité et à la dépendance qui 
sont inhérentes à notre humanité. Non, 
l’euthanasie et le suicide assisté ne per-
mettent pas une «mort dans la dignité», 
ne nous laissons pas abuser par ces 
mots travestis pour tenter d’adoucir les 
actes. C’est souvent la douleur qui est 
intolérable, la déchéance, l’isolement.
Le projet de loi commence par cette 
phrase : «Aujourd’hui, nous mourrons 
mal en France» ; alors, commençons par 
améliorer ces structures de soins pal-
liatifs avant d’envisager cette mort qui 
«vole» un reste à vivre, dans une liberté 
toute relative. Il faut que l’accès à ces 
structures de soins soit possible dans 
tous les territoires. Ces soins palliatifs, 
c’est ce qu’il reste à faire quand il n’y a 
plus rien à faire. 
C’est le moment d’alerter, de mobiliser 
pour préserver l’interdit de tuer qui 
permet de trouver d’autres voies qui 
constituent un vrai progrès thérapeu-
tique, humain et sociétal. Il nous faut 

garder les plus fragiles au cœur de la 
société. Philippe Pozzo di Borgo (film 
Intouchables), qui parraine le collectif 
Soulager mais pas tuer, souligne que les 
personnes les plus fragiles aident les 
«bien-portants» à se réconcilier avec 
leur part de vulnérabilité ; nous avons 
tous besoin les uns des autres. L’ap-
proche de la mort appelle à la solidarité. 
Saint Jean-Paul II disait : «L’euthanasie 
est une fausse pitié, car la vraie com-
passion rend solidaire de la souffrance 
d’autrui, mais elle ne supprime pas celui 
dont on ne peut supporter la souffrance.» 
Aidons-nous à vivre dans la dignité des 
enfants de Dieu, pas à mourir, soyons 
fraternels malgré la complexité du sujet. 
«Je suis né dans un monde qui commen-
çait à ne plus vouloir entendre parler de la 
mort et qui est aujourd’hui parvenu à ses 
fins, sans comprendre qu’il s’est du coup 
condamné à ne plus entendre parler de la 
grâce», a écrit Christian Bobin, dans La 
présence pure (1999).

DOCTEUR VÉRONIQUE ROGEZ

C’est un moment où le 
patient se reconstruit avec 
lui-même, en tant que 
personne et non en tant 
que malade. C’est parfois 
un temps de réconciliation.
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DES DIFFICULTÉS,  
MAIS AUSSI DES PROJETS

«Dans la période charnière actuelle et dure de notre 
société, comment l’Église de l’Oise peut-elle exister, sachant 
la diminution des prêtres et de la pratique religieuse 
dominicale ? a questionné Mgr Benoit-Gonnin. L’avenir 
de notre Église se construit ensemble, avec le Christ. Il 
nous appartient de trouver les solutions ensemble !» Les 
communautés sans prêtre résidant (Guiscard et Ribécourt) 
ont dû faire face et mettre en place les services nécessaires 
pour que la vie paroissiale continue. Les «forces vives» se 
fatiguent et ont besoin de soutien, de reconnaissance et 
de formation, de référent local. Cependant, de nombreux 
projets voient le jour : Mission Magdala, formation pour 
mieux s’approprier le contenu de la foi, accueil dans 
les églises, etc. La rencontre avec les bénévoles des 
associations caritatives, à Guiscard, a permis de présenter 
les réalités de pauvreté dans le secteur et leurs causes. Et 
de constater que l’aumônerie de l’hôpital avait un très bon 
accueil pour les visites dans les maisons de retraite Saint-
Romuald et Saint-François. Mgr Benoit-Gonnin a souligné le 
souci du devenir des bâtiments églises et qu’il serait bon 
qu’il y ait une concertation entre élus et curés. Le conseil 
économique à Carlepont a noté la nécessité de financer 
les projets d’évangélisation, mais aussi la diminution 
importante de la collecte du denier de l’Église ; chaque 
chrétien devait en porter le souci.

EN COMMUNION
La messe du dimanche a permis à des personnes en 
difficulté de recevoir le sacrement des malades des 
mains de Mgr Benoit-Gonnin et de Mgr Faivre. Beau 
moment d’unité et de fraternité dans la miséricorde 
du Seigneur. Les vêpres chantées, animées par la 
congrégation des Serviteurs de Jésus et de Marie, 
ont terminé dans la prière cette visite pastorale où 
Monseigneur nous a redit : «Confiance et espérance.»

FRATERNITÉ ET ÉVANGÉLISATION
La rencontre avec les groupes de prière à Lassigny a 
montré l’importance de prier pour la communauté, 
chacun avec son charisme (équipes du rosaire, 
rosaire de Pauline Jaricot, louange). Mgr Benoit-
Gonnin a rappelé l’importance de constituer 
des fraternités missionnaires de proximité en 
vivant la prière, la parole de Dieu, la fraternité et 
l’évangélisation, comme faisaient les premières 
communautés chrétiennes. Mgr Faivre, vicaire général, 
a rappelé que nous devions vivre dans l’espérance 
et que l’avenir est dans les mains de Dieu. Le 
père Emmanuel que nous ne devions pas avoir un 
complexe d’être chrétiens. Le père Benoît a souligné 
que les cérémonies des enterrements, des baptêmes 
et des mariages sont des moments importants 
d’évangélisation des adultes.

DES JEUNES, SOURCE D’ESPÉRANCE
Lors de la soirée avec les jeunes, à Ribécourt, ils étaient 
nombreux à témoigner de ce que la découverte de Dieu 
avait changé dans leur vie («sans Jésus, j’étais ignorant»), 
dans leur désir de croire («comprendre la foi»), dans le fait 
que la foi est une boussole pour construire leurs projets. De 
nombreux jeunes, et jeunes adultes, demandent de devenir 
chrétiens, ce qui est source d’espérance. L’expérience du 
caté-pizza a montré son intérêt auprès des parents. Les 
catéchistes rencontrés ont fait part de leur dynamisme, 
mais aussi de leur demande de formation et d’être en lien 
avec un prêtre ou un diacre. La rencontre avec les élus, à 
Inovia, a montré qu’il y avait chez les jeunes en particulier 
un taux de chômage et d’illettrisme important, mais que la 
région avait des atouts.

«Confiance et espérance»
Pendant sa visite pastorale, du jeudi 9 au dimanche 12 février, Mgr Benoit-Gonnin,  
notre évêque, a rencontré les cinq communautés formant la grande paroisse  
Notre-Dame de l’Espérance du Noyonnais, les fidèles, les mouvements et les services.

PROPOS RECUEILLIS PAR LE PÈRE  
BENOÎT LECOINTE ET BERNARD ROGEZ
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FAMILLE

A vez-vous entendu parler de 
cette étude menée sur les 
rats en laboratoire où les rats 

devaient appuyer sur un bouton pour 
obtenir une dose de dopamine ? Très 
rapidement, les rats ont compris qu’ils 
se sentaient bien en appuyant sur un 
bouton. Ainsi, leur seule obsession a 
été d’appuyer en omettant tout le reste, 
comme de se nourrir. Les scientifiques 
ont dû mettre fin à l’expérience avant 
qu’elle leur soit fatale. Dans la vie de nos 
enfants, adolescents, le bouton pour-
rait être les réseaux sociaux. Dans une 
tribune des Échos, Gaspard Kœnig, phi-
losophe, rappelle que les géants du sec-
teur emploient des neuroscientifiques 
qui «s’emploient à titiller les circuits de 
récompense de nos cerveaux». 

Accros à Tik-Tok 
et Instagram

L’outil numérique a envahi nos vies. 
Il sera bientôt possible d’acheter un 
four équipé d’une caméra intégrée qui 
retransmettra en direct, sur Facebook, 
Instagram ou autres, la cuisson de votre 
gigot. Notre société veut sublimer la vie 
sans la vivre réellement. Ainsi, la psy-
chanalyste Claude Halmos répondait 
au micro de France Info : «Les réseaux 
sociaux sont pour les adolescents des lieux 
de socialisation très importants. Mais ils 
présentent aussi pour eux des dangers ; 
à cause de ce qu’ils peuvent y faire et y 
trouver, mais surtout en cas d’utilisation 
excessive, dans des moments de fragilité.» 
Avez-vous entendu le récit de ces jeunes 
harcelés ? Avec les outils, le harcèlement 

ne s’arrête plus aux portes des établis-
sements, il continue à n’importe quelle 
heure du jour et de la nuit, à la maison, 
sur les lieux de vacances… Il existe un 
vrai risque d’isolement pour les adoles-
cents et la création d’une peur, comme 
avec #Anti2010 pour ceux qui sont en-
trés en sixième en septembre 2021. 

Les troubles d’attention
Autre phénomène repéré  : celui des 
troubles de la faculté de concentration. 
«Rester un livre à la main pendant une 
heure, sans like ni retweet, est devenu 
pour certains de mes étudiants une impos-
sibilité physiologique», raconte Gaspard 
Kœnig. Faut-il, comme il le préconise, 
interdire les réseaux sociaux ? Non, mais 
il faut prendre le sujet au sérieux. Le 
journaliste américain Derek Thompson 
compare les réseaux sociaux à l’alcool : 
«Comme l’alcool, les réseaux sociaux 
semblent offrir un cocktail enivrant de 
dopamine, de désorientation et, pour cer-
tains, de dépendance. Appelez cela “l’al-
cool de l’attention”.» Il s’agit donc pour 
les parents d’aider les jeunes à maîtriser 
leur temps de connexion et d’éviter la 
surconnexion : «Poser un cadre à leur 
utilisation, pour qu’ils ne les substituent 
pas à la vie réelle, et les accompagner. 
En discutant avec eux du contenu des 
réseaux, des débats qu’ils suscitent, de 
leur fonctionnement ; et du risque d’iso-
lement qu’ils présentent, pour les adultes 
comme pour eux», nous conseille Claude 
Halmos. À quand une loi Evin pour les 
réseaux sociaux ?

PIERRE ARNAUD

Surconnectés… 
et hyper dépendants ?

11 CONSEilS À DONNEr 
À vOS ADOS POUr BiEN 
UTiliSEr lES rÉSEAUX 
SOCiAUX
L’opérateur Bouygues Télécom vous 
propose sur son site Internet 11 conseils 
pour bien utiliser les réseaux sociaux.
78 % des adolescents, équipés de 
smartphones, ont un compte sur les 
réseaux sociaux (Enquête BVA – Les 
adolescents et les smartphones – 
septembre 2018).
1 – Expliquer que les réseaux sociaux sont 
un sujet de discussion comme un autre.
2 – Montrer qu’il est possible de sécuriser 
leurs comptes.
C’est peut-être la règle la plus 
importante : la plupart des réseaux 
sociaux ne sont autorisés qu’à partir de 
13 ans et vos enfants doivent inscrire leur 
âge réel. 
3 – Paramétrer la visibilité de leurs 
comptes.
4 – Bien choisir ses amis et contacts.
5 – Veiller au respect de leur vie privée… 
et celle des autres !
6 – Les initier à la gestion de leur temps 
d’écran.
7 – Aider vos ados à repérer les fake news 
(les fausses informations).
8 – Démystifier les contenus publiés sur 
les réseaux sociaux.
9 – Les sensibiliser à la permanence des 
contenus en ligne.
10 – Dialoguer autour du 
cyberharcèlement.
11 – Montrer le bon exemple.

Ce n’est pas à vous que nous allons 
l’apprendre : les enfants ont tendance à 
imiter leurs parents ? ! Interrogez-vous 
sur votre propre usage des réseaux 
sociaux, votre temps de connexion et les 
types de contenus que vous choisissez 
de partager sur ces plateformes… afin 
de vous mettre en cohérence avec les 
bonnes pratiques 
que vous souhaitez 
transmettre à vos 
enfants.
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Les réseaux sociaux sont-ils aussi dangereux que l’alcool ? 
Leur utilisation excessive, par les jeunes en particulier, 
peut avoir des effets dévastateurs, préviennent plusieurs personnalités.

Source : https://mag.
bouyguestelecom.fr/
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COMPrENDrE

«Ne nous lassons de faire le bien», dit saint 
Paul. Ne pas se lasser, c’est s’entraîner pour 
faire mener à bien notre projet de vie. «Car, 
le moment venu, nous récolterons», poursuit-
il. Quelle est cette récolte ? Peut-être dans le 
regard que nous portons sur nous-mêmes. 
L’ingrédient pour y arriver, c’est le courage. 
Et le courage, c’est la force que l’on puise en 
Dieu. Saint Paul l’explique dans une lettre aux 
Philippiens : «Je puis tout en Celui qui me rend 
fort» (4,13). En d’autres termes, sans Dieu, 
nous serions impuissants à mener à bien notre 
mission.

LE MOT 

COUrAGE
Le mot courage est un dérivé du latin «cor» 
qui signifie «cœur». Le courageux, c’est donc 
celui qui a du cœur. Le courage désigne la force 
d’âme, la fermeté et l’endurance du cœur dans 
les épreuves difficiles, et celle de l’esprit pour 
défendre des idées hardies. Le courage, c’est 
donc de résister aux sollicitations de ceux qui 
essaient de nous détourner de notre but, de 
tenir bon dans la durée en ne capitulant pas au 
moindre obstacle.

IDÉE

Faire le bien avec courage, tout un programme ! 
Et si simplement, je décidais de faire toujours 
les mêmes petites choses sans me lasser : 
un mot d’encouragement à mes enfants, un 
sourire à une personne sans domicile, une 
main tendue, une place à un ami dans un 
emploi du temps chargé, un café partagé, une 
participation à une association tissant du lien 
entre les gens, etc.

PrIEr AvEC LE TEXTE

– Je trouve quelques instants de calme chez 
moi et j’essaie de faire silence.

– Je relis lentement le texte de la lettre 
aux Galates de saint Paul et je m’interroge : 
est-ce que j’accomplis jour après jour des petits 
gestes d’amour et de partage ?

– Je choisis une attitude calme, détendue, un 
rythme respiratoire contrôlé pour m’aider à 
accueillir son invitation.

– Je prie : «Seigneur, prends en charge mes 
incertitudes, soutiens mes efforts et donne-moi le 
courage de faire le bien jour après jour.»

IL  EST  UNE FOI

Le courage 
ou la force 
de résister
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«Ne nous lassons pas de faire 
le bien, car, le moment venu, 
nous récolterons, si nous ne 
perdons pas courage.»

L E T T R E  D E  S A I N T  P A U L  A P Ô T R E 

A U X  G A L A T E S  ( 6 , 9 )

Le courage 
ou la force 
de résister

9

Combien de fois, 
dans nos choix de vie, 

nous n’osons pas dire non, 
le courage nous manque, alors nous 

acceptons ce que nous ne voulons pas 
vraiment. Le courage ne réside 
pas forcément dans une action héroïque, 
mais dans celles petites ou grandes 
de la vie quotidienne. Par exemple, 
il en faut du courage pour surmonter 
sa honte pour avouer 
une faute !

Les femmes au 
tombeau, de Fra Angelico, 

fresque du XVIe siècle 
(au musée San Marco, à Florence). 

Elles ont suivi Jésus jusqu’au bout, et 
seront les premiers témoins 

de la Résurrection. 

Museo di San Marco - 
Wikimedia Commons
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Messe chrismale
 Mardi 4 avril, 17h, à la cathédrale de Senlis.

La messe chrismale est la célébration où se manifeste 
de façon privilégiée l’unité de toute l’Église diocésaine, 
autour de son évêque, Mgr Jacques Benoit-Gonnin.

Pèlerinages diocésains 2023
 1er mai – Lisieux

 Du 3 au 8 juillet – Lourdes

 Du 25 au 30 septembre – Medjugorje

 > Renseignements et inscriptions auprès du service diocésain 
des pèlerinages : 03 44 45 15 99 – 06 16 76 16 68 – 
oise.catholique.fr/services/Pelerinages

Denier de l’Église
Merci pour votre don !
Votre exemplaire de Missio est accompagné d’une 
enveloppe pour le Denier de l’Église. L’Église ne vit que de 
votre générosité. Elle ne reçoit aucune subvention. 
Pour poursuivre sa mission, permettre aux prêtres de vivre, 
nous avons besoin de votre soutien.

CONNAISSEZ-VOUS LES RENCONTRES 
«CONSOLATION, GUÉRISON, DÉLIVRANCE» ?

Géraldine témoigne : «À la suite d’un changement professionnel 
radical, j’ai fait pendant neuf mois une grosse déprime. Impossible de 
dormir sans anxiolytique, dont j’augmentais les doses, semaine après 
semaine. Je sentais grossir une boule dans l’estomac. 
Mes nuits étaient agitées, non réparatrices. La tristesse et l’angoisse 
m’habitaient continuellement avec une grosse fatigue générale. Plus 
d’envie, ni de désir particulier. Jour après jour, chaque décision à 
prendre, chaque acte à poser était pour moi comme une montagne 
infranchissable. 
Le 8 janvier 2022 à Compiègne, grâce à la prière des frères et à la 
parole de connaissance reçue : “Entre la vie et la mort, choisis la vie !”, 
le Seigneur m’a restaurée. La boule tapie au fond de moi a disparu et 
le sommeil est revenu. Depuis, plus de somnifères ni d’insomnies, plus 
de crises d’angoisse. Cet après-midi-là, dans ma faiblesse, j’ai lâché 
prise et je me suis complètement abandonnée au Seigneur. Chaque 
matin, je rends grâce à Dieu pour sa bonté, dans la confiance, je lui 
remets ma vie. Le Seigneur fait des merveilles ! Merci, mon Dieu !»
 Prochaine rencontre, samedi 13 mai de 14h à 17h, 

à l’abbatiale de Saint-Germer-de-Fly.

À NOTErL’AGENDA
10
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Merci à nos annonceurs

L’APPLI QUI DONNE ENVIE DE PRIER.
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L’avenir de l’Église : 
Jésus Christ !
«Dieu a tant aimé le monde qu’il a donné son Fils pour le sauver.» Son Fils ? 
Jésus Christ, celui même qui a fondé l’Église. En perte d’audience, plus que jamais l’Église 
doit porter le message de celui qui la fait exister : dans la foi, la charité et l’espérance. 

U n peu avant Noël, un grand quo-
tidien français publiait dans ses 
colonnes un débat sur l’avenir 

de l’Église en France. L’Église est-elle 
en péril ? Le catholicisme a-t-il un ave-
nir ? Dans une intervention devant les 
membres de l’Académie des sciences 
morales et politiques, l’historien et uni-
versitaire, Guillaume Cuchet, rappelait 
quelques faits : la pratique hebdoma-
daire est de 2 % de la population contre 
25 % dans les années 1960, seulement 
30 % d’une génération est baptisée 
dans les sept premières années de la 
vie contre plus de 90 % dans les trois 
mois en 1960. Oui, l’Église est devenue 
minoritaire. 
Assez malicieusement, notre universi-
taire commence son propos par : «Peut-
on sauver temporellement ce qui est censé 

nous sauver spirituellement ?» En clair, 
faut-il sauver l’institution Église quand 
Jésus Christ nous sauve ? Certes, l’Église 
est voulue par le Christ. Nous nous sou-
venons de la phrase : «Tu es Pierre, et sur 
cette pierre je bâtirai mon Église» (Mt 16, 
13). Continuons dans la métaphore du 
bâtiment… Si nous bâtissons sur du 
sable, il est à parier qu’au moindre 
souffle du vent ou de fortes pluies notre 
construction s’écroulera. Si nous bâtis-
sons des fondations solides, appuyées 
sur du roc, alors notre maison résistera 
à toutes les tempêtes.

Avons-nous oublié Jésus ?
À qui croyons-nous ? Sur quoi voulons-
nous fonder notre vie ? L’actualité de 
l’Église n’est pas tendre et même hon-
teuse avec son lot d’abus (sexuels, spi-

rituels…). Il faut peut-être avoir la foi 
chevillée au corps pour rester fidèle à 
la pratique. «Mais la fidélité se teste dans 
l’épreuve», comme l’écrit Guillaume Cu-
chet, dans Le Figaro du 16 décembre 2022. 
La foi nous vient de Jésus Christ. C’est 
notre rocher, notre roc sur lequel nous 
pouvons poser nos fondations. Lui-
même a connu les humiliations, les 
reniements de la part des hommes. Ce-
pendant, il ne nous a pas lâchés. «Dieu a 
tant aimé le monde qu’il a donné son Fils 
unique, afin que quiconque croit en lui ne 
se perde pas, mais obtienne la vie éternelle» 
( Jn 3,16-17). Nous sommes dans la vérité 
de Pâques. Le Christ est mort humilié sur 
la croix. Mais il est victorieux de la mort 
par sa résurrection. Ainsi, il nous sauve 
et nous donne accès à la vie éternelle, qui 
est vie en communion totale avec Dieu. 
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Quelle espérance ! Comme le soulignait 
Mgr Matthieu Rougé, évêque de Nanterre 
(dans les colonnes du Figaro du 21 dé-
cembre) : «L’Église en elle-
même – son organisation, 
son ampleur, ses échecs, 
ses réussites, son influence 
– n’a aucun intérêt, même 
pour un homme d’Église, 
en dehors de sa relation 
à Jésus Christ.» Nous 
devons donc essayer de 
nous attacher à Jésus 
Christ par une grande 
confiance et l’imiter 
autant que nous le pou-
vons sous la conduite de son Esprit Saint 
qui nous apprend les moeurs de Jésus. 
C’est vrai notamment dans notre relation 
avec les plus petits (malades, pauvres, 
les personnes seules…), dans notre lutte 
contre notre propre péché… de faire 

vivre ses trois vertus : la foi, la charité et 
l’espérance. Ainsi, nous serons joyeux, 
alors l’Église retrouvera l’essence de son 

existence : aider à faire la 
rencontre avec Jésus, et 
annoncer la Bonne Nou-
velle de l’amour de Dieu 
qui communique une vie 
d’amour plus forte que la 
violence et la mort.
Au milieu des peurs 
contemporaines et des 
crises, les catholiques 
sont appelés à vivre sim-
plement de l’Évangile 
et à rester les yeux fixés 

sur Jésus Christ. À l’exemple de saintes 
comme Bernadette de Lourdes ou Thé-
rèse de Lisieux, il est demandé à ceux qui 
croient de raconter ce qui les anime, à 
être des témoins joyeux de Jésus Christ. 

JULIEN SEREY

LECTURE

L’APPEL DE PIERRE 
TEILHARD DE CHARDIN, 
EN 1921, DÉJÀ !

«Il s’amasse autour de 
nous […] une potentia-
lité religieuse énorme, 
mais qui n’arrive pas à 
se condenser. Pour une 
raison ou pour une autre 
– et pour la première fois 
depuis l’ère chrétienne –, 
il s’est constitué une humanité civilisée 
en dehors de la conscience explicite du 
Christ. Il faudrait donc une sorte de “réin-
carnation”, […] elle doit être requise, au 
fond, par tout ce que nous avons construit 
de vrai et de beau depuis des siècles. Com-
ment se déclenchera le mouvement ?... Je 
rêve d’un nouveau saint François ou d’un 
nouveau saint Ignace qui viendraient 
nous présenter le nouveau genre de vie 
chrétienne (plus mêlée au monde et plus 
détachée, à la fois) dont nous avons be-
soin. Puissent au moins nos désirs être la 
poussière dont sortira cet homme-là !»

 Lettre du 21 juin 1921, en épigraphe 
du livre «Le catholicisme a-t-il de 
l’avenir en France ?» de Guillaume 
Cuchet, aux éditions du Seuil

Au milieu 
des peurs 
contemporaines 
et des crises, les 
catholiques sont 
appelés à vivre 
simplement de 
l’Évangile et à 
regarder le Christ.
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SI VOUS AVEZ UN CHOIX À FAIRE, 
CONTACTEZ EN PRIORITÉ 

NOS ANNONCEURS !
Ils soutiennent votre journal depuis des années. 
N’hésitez pas à les contacter, vous ne serez pas déçu de leur sérieux 
et de leur disponibilité. Merci d’avance pour votre solidarité et votre 
engagement pour soutenir le tissu économique local.
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PAPE FRANÇOIS 

 «l’ÉvANGilE EST UNE ANNONCE 
QUi TOUCHE lE CŒUr» 

Ensemble, sans se diviser, même s’ils avaient des 
sensibilités et des opinions différentes, ils se mettent 
à l’écoute de l’Esprit. Et il enseigne une chose, valable 
aussi aujourd’hui : toute tradition religieuse est utile 
si elle favorise la rencontre avec Jésus. Nous pourrions 
dire que la décision historique du premier Concile, dont 
nous bénéficions également, fut motivée par un principe, 
le principe de l’annonce : dans l’Église, tout doit être 
conforme aux exigences de l’annonce de l’Évangile ; non 
pas aux opinions des conservateurs ou des progressistes, 
mais au fait que Jésus puisse entrer dans la vie des gens. 
Par conséquent, tout choix, tout usage, toute structure 
et toute tradition doivent être évalués selon le critère 
où ils favorisent l’annonce du Christ. Quand on trouve 
des décisions dans l’Église, par exemple des divisions 
idéologiques : «Je suis conservateur parce que… Je suis 
progressiste parce que…» Mais où est l’Esprit saint ? Faites 
attention, l’Évangile n’est pas une idée, l’Évangile n’est pas 
une idéologie : l’Évangile est une annonce qui touche le 
cœur et qui te fait changer de cœur, mais si tu te réfugies 
dans une idée, dans une idéologie, qu’elle soit de droite 
ou de gauche ou du centre, tu es en train de faire de 
l’Évangile un parti politique, une idéologie, un club de 
personnes. L’Évangile te donne toujours cette liberté de 
l’Esprit qui agit en toi et te fait avancer. Et combien est-il 
nécessaire aujourd’hui de retrouver la liberté de l’Évangile 
et de nous laisser conduire par l’Esprit.

Extrait de la catéchèse «La passion pour l’évangélisation» 
du 22 février 2023 – audience à Rome
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«... Dans l’Église, tout 
doit être conforme 

aux exigences 
de l’annonce de 

l’Évangile ; non pas 
aux opinions des 

conservateurs ou des 
progressistes, mais 

au fait que Jésus 
puisse entrer dans la 

vie des gens.»
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ENT. CHARLET

60400 PORQUERICOURT
Tél. 03 44 44 16 03 - charlet-ludovic@orange.fr

• Maçonnerie - Charpente
• Aménagement et Isolation
• Menuiserie sur mesure
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PrIÈrE

Il y a des jours où le soleil ne se 
montre pas, où la pluie ne cesse pas, 
où je sens une agressivité autour de 
moi, où je suis dans un tunnel dont je 
ne vois pas la sortie. Et pourtant toi, 
Seigneur, tu es là, tu es toujours là. Tu 
ne cherches pas à t’imposer, tu es à 
l’écoute.
Il me reste une chose à faire : te 
parler, t’écouter. C’est ça la prière : 
ce n’est pas seulement répéter des 
paroles, mais c’est savoir que je suis 
aimé(e) et que je compte pour toi. 
Alors il devient facile de te parler, 
de t’écouter, de dialoguer tout 
simplement comme deux personnes 
qui s’aiment.
Seigneur, apprends-moi à ne jamais 
désespérer, car cela voudrait dire 
que je doute de toi. Apprends-moi à 
t’écouter, car cela voudrait dire que 
je ne t’écoute pas. Apprends-moi à 
te parler, car je ne dois jamais douter 
de toi. Seigneur, je te dis merci de 
m’aimer sans condition.

Anne
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MOTS CrOiSÉS
Horizontalement
1. Jésus est le seul à l’être. 2. Souvent dur à sortir. Exclamation. Morceau d’ère.  
3. Repas mémorable. On s’y accroche. 4. Suaire sacré. 5. À cause du blanc et du rouge. 
Bonne pour les enfants. 6. Montage serré. Toujours suivi d’un pluriel. 7. Régicide.  
Bien appris. Demi-parente. 8. De nuit ou de jour. Oublie. 9. Comme certaines toisons.  
10. Réussit dans le passé. Fixé solidement.
Verticalement
A. Possible à dire. B. La dame du premier. Toutes les voyelles avec des ailes.  
C. Perçus. Meuble de rêve. D. Les froides donnent chaud. Prénom entendu. E. Foutue.  
F. Serin. Motus sans mot dire. G. Tous. Se lance. H. Même sans tête, ont parfois  
des oreilles. A souvent le bras long. I. Cognes. Essai. J. Direction. Nation. 

SOlUTiONS

Horizontalement. 1. Ressuscité. 2. Aveu. 
Eh. An. 3. Cène. Rampe. 4. Tunique. 5. 
Noir. Nurse. 6. Tissu. Es. 7. As. Su. Ta. 8. 
Belle. Omet. 9. Laineuses. 10. Eut. Serti. 
Verticalement. A. Racontable. B. Eve. 
Oiseau. C. Sentis. Lit. D. Sueurs. LN (Hélène). 
E. Usée. F. Serin. Us. G. Chaque. Ose. H. 
Murs. Mer. I. Tapes. Test. J. ENE. État. 
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LES PHARMACIENS DU NOYONNAIS
Au service de votre SANTE !

Mme BOUQUET
9, rue de Nesle - BEAULIEU-LES-FONTAINES 
✆ 03 44 43 40 29

M. CLOWEZ
56, place des Tilleuls - PONT L’EVEQUE
✆ 03 44 44 30 54

M. DAMIENS
Centre Commercial Beauséjour - NOYON
✆ 03 44 44 03 35

Pharmacie PATÉ - CARDON
13, Place de l’Hôtel de Ville - NOYON
✆ 03 44 44 22 73

Pharmacie VANDEPUTTE
1, rue du Général de Gaulle - NOYON
✆ 03 44 44 00 98 

Pharmacie de PARIS
local n°1 - Centre Commercial  E.LECLERC 
ZAC de la Grérie RIBECOURT-DRESLINCOURT
✆ 03 44 76 80 24

Pharmacie de LONGUEIL-ANNEL
Le Champ Sainte-Croix - LONGUEIL-ANNEL
✆ 03 44 76 01 56

Pharmacie HAMIK
2, rue d’Estienne d’Orves - THOUROTTE
✆ 03 44 76 51 51

Sont heureux de participer à la réalisation de journal
 Pour connaître la pharmacie de garde composer le 32 37  

une annonce publicitaire... 
Si vous souhaitez faire paraître

ou notre commercial Christophe Randriamaro 
06 16 53 63 63 - christophe.randriamaro@bayard-service.com

Contactez Bayard Service au 03 20 13 36 70



CONCERT À THIESCOURT 

«L’oreille en l’air» va vous enchanter
À l’église de Thiescourt, le groupe de musique L’oreille en l’air, constitué depuis 2014, et formé de trois 
musiciennes confirmées, jouera de la flûte traversière et animera la messe, le samedi 22 avril à 18h30. 

L es membres de L’oreille en l’air se 
sont trouvés au détour des col-
lines de la Drôme provençale, lors 

du festival des «Flûtes en Baronnies», 
à l’été 2014, et se produisent régulière-
ment en concert.
Marie-Charlotte, flûtes et guitare, a 
débuté la musique par la guitare à l’âge 
de 8 ans, et la flûte à 11 ans, puis a ob-
tenu son diplôme d’études musicales. 
Elle a monté plusieurs ensembles dans 

le but de faire partager sa passion : trio 
de flûte, clarinette et violoncelle. Elle 
est professeure de flûte à l’école de 
musique de Lormont.
Claire Dupont, flûtes, a commencé la 
flûte traversière à l’âge de 9 ans, avec 
Michèle Houitte au conservatoire de 
Valognes. Après des études d’espagnol, 
elle a passé une année en Argentine, 
où elle a pu travailler avec l’orchestre 
symphonique de Jujuy, en musique clas-

sique et musique folklorique des Andes. 
Ses activités musicales sont très variées.
Caroline Gonin, flûtes, après avoir 
obtenu un diplôme d’études musicales 
au conservatoire d’Avignon, et pour-
suivi son cursus musical dans la classe 
de Sophie Dufeutrelle à Villeurbanne, 
a obtenu son diplôme d’État au centre 
d’études supérieures de musique et de 
danse de Poitiers, sous la direction de 
Drake Mabry. Elle est professeure de 
flûtes traversières au conservatoire de 
Cognac.
Au programme musical : Boismortier, 
Bach, Schubert et quatre morceaux du 
trio (Birds, Santunga, Warrior danse et 
un autre). Les différentes parties de la 
messe seront chantées par la chorale 
paroissiale. Un précédent article dans 
le journal avait mis en valeur l’église de 
Thiescourt : bonne occasion d’y revenir 
en participant à cet évènement, messe 
et concert, où seront exposés, de nou-
veau, les vêtements liturgiques de l’an-
cienne paroisse.

MARIE-ANTOINETTE BONTE
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* Chauffage * Plomberie * Sanitaire

www.colindenis.com - � 03 44 76 01 05
69/71, avenue de la Canonnière - 60150 LONGUEIL-ANNEL

L’énergie est notre avenir, économisons là !
ENERGIE RENOUVELABLE 

VENTE - INSTALLATION - ENTRETIEN - DÉPANNAGE - SAV

������������������������
L’ÉDUCATION AUX MÉDIAS
AGISSONS ENSEMBLE !

avec

et

Créé et 
animé par

CRÉEZ VOTRE JOURNAL SCOLAIRE AVEC

contact@exprimetoi.fr 
06 79 02 45 13

kiosque.exprimetoi.fr



«La foi m’accompagne 
chaque jour»
Marie Dhilly encadre des jeunes se préparant à la profession de foi et 
à la confirmation à l’Institution Notre-Dame et à la paroisse de Noyon.

É levée dans la foi catholique dès le 
plus jeune âge puisqu’issue d’une 
famille croyante pratiquante avec 

une maman qui était catéchiste, j’ai 
été confirmée à l’âge de 14 ans, en 4e, 
comme bon nombre de jeunes de Ham. 
J’ai choisi comme engagement d’enca-
drer des enfants au catéchisme. Dès la 
rentrée suivante, le prêtre de l’époque 
nous a demandé, à une amie et moi-
même, de pouvoir prendre un groupe 
de CM1. Nous avons accepté avec plai-
sir. Pouvoir goûter à l’enseignement 
à travers sa foi ! Depuis ce jour, j’ai pu 
avoir des groupes d’enfants, de jeunes 
et même d’enfants en éveil à la foi, aussi 
bien en paroisse qu’en établissement 
catholique. 
Je me suis mariée à l’âge de 22 ans. Mon 
mari était également issu d’une famille 
catholique. Nous étions tous les deux is-
sus du même milieu et nous avions reçu 
une éducation similaire. Nous avons eu 
trois enfants que nous avons également 
élevés dans la foi catholique. 

À chaque étape de la vie, j’ai eu la 
chance de pouvoir appartenir à des 
groupes chrétiens en adéquation avec 
cette étape de vie. En effet, lycéenne et 
jeune étudiante, j’ai pu faire partie des 
Équipes Notre-Dame Jeunes. Lorsque 
nos enfants étaient en primaire, nous 
avons fait partie des AFC (Associations 
des familles chrétiennes) : nous pou-
vions échanger avec des personnes qui 
partageaient les mêmes valeurs chré-
tiennes et éducatives. Nos enfants ont 
été scouts et ont pu découvrir les joies 
simples et solides de ce mouvement. 
Notre fille l’est toujours d’ailleurs. C’est 
une merveilleuse école de la vie ! 

Une vie d’engagements
Aujourd’hui, je gère une entreprise et 
j’ai pu intégrer l’équipe des Entrepre-
neurs et dirigeants chrétiens (EDC) de 
Noyon. Et dernièrement, j’ai pu intégrer 
la Confrérie des marguilliers de Saint-
Éloi. La foi m’accompagne chaque jour, 
jour «ordinaire» mais aussi dans les 

épreuves douloureuses que nous avons 
eues à traverser en famille. Dans la vie 
de tous les jours, ma foi m’éclaire dans 
mes décisions, en particulier face aux 
jeunes que nous encadrons au quoti-
dien, accompagner sans juger et aider 
à grandir.

MARIE DHILLY

C’EST MA PRIÈRE

«Seigneur, fais de moi un 
instrument de ta paix (…) je ne 
cherche pas tant à être consolé 
qu’à consoler, à être compris 
qu’à comprendre, à être aimé 
qu’à aimer. Car c’est en se 
donnant qu’on reçoit, c’est en 
s’oubliant qu’on se retrouve, 
c’est en pardonnant qu’on est 
pardonné, c’est en mourant 
qu’on ressuscite à l’éternelle 
vie.»

SAINT FRANÇOIS D’ASSISE
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Artisanat 
et 

Produits Monastiques
Livres et Objets 

Religieux

Ouvert du mardi au dimanche
Abbaye Notre-Dame - Serviteurs de Jésus et de Marie
60138 Chiry Ourscamp - Tél. 03 44 75 72 00

Courriel : librairie.abbaye@serviteurs.org

MATERIAUX DE CONSTRUCTION
FIOUL DOMESTIQUE - CHARBONS - GRANULES DE BOIS

Ancienne Maison Quille-Liénard et Pignier-Quille
Fondée en 1895

Produits de maçonnerie
Couverture - Charpente - Canalisations

Cheminées et Assainissement
Isolation et cloisons - Parquets - Carrelages

Menuiseries Bois et PVC - Peintures - Lasures
Clôtures et Portails

72, Quai des Bateliers
60400 PONT-L’ÉVÊQUE

  Tél. 03 44 93 20 00

35, rue de la Misacard
60310 LASSIGNY

Tél. 03 44 43 60 15


